

Colegio Tajamar y Los Tilos

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

05/10/2009

El paseante recorre ahora toda lavenida de la Albufera, dejando a cada lado de la calle las bocas de Metro de Nueva Numancia y Portazgo hasta llegar a la de Buenos Aires

En este tramo de la Avenida de la Albufera se desvía a la izquierda para tomar la calle de Pío Felipe. Esta calle le lleva hasta la iglesia de San Alberto Magno, junto a Tajamar. La parroquia de San Alberto Magno está confiada a sacerdotes del Opus Dei. Dentro del templo se venera una imagen de san Josemaría, junto al presbiterio.

San Josemaría recorrió muchas de estas zonas de Madrid en los años 30, cuando estaban muy deprimidas económicamente. Hoy se ha convertido en un barrio moderno y prospero, en contraste con el testimonio de estas fotografías de la zona, cuando comenzaron a trabajar allí, impulsados por san Josemaría, algunos miembros del Opus Dei, cooperadores y amigos.

Esta calle de Pío Felipe tiene a su izquierda los edificios y jardines de Tajamar, una realidad alejada por

el Fundador del Opus Dei, que tanto trabajó por mejorar el nivel espiritual y humano de los más necesitados. Este barrio que goza ahora de modernas infraestructuras y servicios sufría, hasta los años 70,notables carencias.

Tajamar comenzó su actividad docente en el año 1958 con el deseo de que el barrio de Vallecas contara con un centro de promoción social y educativa de gran calidad para promover los valores morales y culturales de los jóvenes en este barrio marginado entonces de los programas de promoción social. Tajamar se instaló provisionalmente en una vieja vaquería en la que se acondicionaron las primeras aulas.

En 1962, gracias a la cooperación de numerosas personas e instituciones, se pudo iniciar la construcción actual, en su emplazamiento definitivo, en el Cerro del Tío Pío.

Actualmente son cerca de dos mil los jóvenes que cursan sus estudios en Tajamar y por sus aulas han pasado ya más de 10.000 alumnos.

En la actualidad Tajamar es un centro concertado que imparte educación Primaria, Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional, y los alumnos pertenecen a familias de condición económica y social modesta.

El claustro del Centro está formado por 92 profesores, de los cuales más de la tercera parte son antiguos alumnos del propio Centro.

En esta zona se encuentra también Los Tilos, colegio concertado bilingüe, obra corporativa del Opus Dei, creado en 1968, bajo el impulso de San Josemaría Escrivá, con la finalidad de promover la formación integral de la mujer. En el curso 2007/08 trasladó su sede a Vallecas, muy cerca de Tajamar.

Actualmente abarca desde la Educación infantil (3 años) hasta la incorporación a un ciclo de formación de grado superior o a la Universidad.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/colegio-tajamar-y-los-tilos/> (13/02/2026)